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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

 

１．会議日時 

  令和６年１２月３日（火）午前１０時１分 開会 

              午前１１時   閉会 

 

１．場所 

  第一委員会室 

 

１．出席委員 

  委 員 長 西 谷 知 美 副委員長 塚 本  崇  委  員 村 上 英 明 

  委  員 増 永 和 起 委  員 光 好 博 幸   

  議  長 三 好 義 治  副議長 香 川 良 平 

   

１．欠席委員 

  なし 

 

１．説明のため出席した者 

副市長 山 本 和 憲  総務部長 石原幸一郎 

 

１．出席した議会事務局職員 

  事務局長 荒 井 陽 子 同局次長 森 口 雅 志 

同局次長代理 香 山 叔 彦  同局総括主査 仲 野 太 朗 

 

１．案件 

令和６年第４回定例会審議日程及び議事日程について 

認定第１号 令和５年度摂津市一般会計歳入歳出決算認定の件所管分について 

協議事項について 
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（午前１０時１分 開会） 

○西谷知美委員長 ただいまから、議会運

営委員会を開会します。 

 本日の委員会記録署名委員は、村上委員

を指名いたします。 

 まず、理事者から挨拶を受けることにし

ます。 

 山本副市長。 

〇山本副市長 本日はお忙しい中、議会運

営委員会を開催していただきまして誠に

ありがとうございます。 

 来たる１２月６日から開会されます令

和６年第４回摂津市議会定例会におきま

して、予算案件５件、人事案件１件、条例

案件５件、その他案件といたしまして２件、

計１３件の議案を提出させていただくこ

とになる予定でございます。 

 それぞれの案件の概要につきましては、

この後、総務部長から説明をさせていただ

きますので、お取り計らいよろしくお願い

申し上げます。 

 簡単ではございますが、御挨拶とさせて

いただきます。よろしくお願いいたします。 

○西谷知美委員長 挨拶が終わりました。 

 それでは、第４回定例会の提出議案につ

いて概略説明をお願いします。 

 総務部長。 

〇石原総務部長 それでは、令和６年第４

回市議会定例会提出案件の概略説明をさ

せていただきます。 

 まず初めに、議案第７１号は、令和６年

度摂津市一般会計補正予算（第７号）でご

ざいます。 

 本件は、現計予算額４７１億７，０３６

万１，０００円から補正額２億６，２５７

万２，０００円を減額し、補正後予算額を

４６９億７７８万９，０００円とするもの

でございます。 

 その内容は、歳入で人事異動に伴う会計

年度任用職員共済組合個人掛金の減額や

障害者総合支援事業費補助金などを計上

するほか、補正財源の調整として、財政調

整基金繰入金の減額を計上いたしており

ます。 

 歳出では、人事異動に伴う人件費の補正

のほか、障害福祉システム改修委託料など

を計上いたしております。 

 債務負担行為の補正では、議会だより印

刷事業ほか１２事業を追加いたしており

ます。 

 次に、議案第７２号は、令和６年度摂津

市水道事業会計補正予算（第２号）でござ

います。 

 本件は、収益的支出におきまして、現計

予算額２０億２，７９０万６，０００円か

ら、補正額４０７万８，０００円を減額し、

補正後予算額を２０億２，３８２万８，０

００円とするものでございます。 

 また、資本的支出におきましては、現計

予算額１３億３，４８４万５，０００円か

ら、補正額２０９万５，０００円を追加し、

補正後予算額を１３億３，６９４万円とす

るものでございます。 

 その内容は、人事異動に伴う人件費の補

正、令和５年度決算に伴う補正を計上いた

しております。 

 債務負担行為の補正では、給配水管維持

管理事業ほか４事業を設定しております。 

 次に、議案第７３号は、令和６年度摂津

市下水道事業会計補正予算（第１号）でご

ざいます。 

 本件は、収益的収入におきまして、現計

予算額３９億７，２８３万円から、補正額

１９４万円を追加し、補正後予算額を３９

億７，４７７万円、収益的支出におきまし

て、現計予算額３８億６，１９２万１，０
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００円から、補正額１，６０３万４，００

０円を減額し、補正後予算額を３８億４，

５８８万７，０００円とするものでござい

ます。 

 また、資本的支出におきましては、現計

予算額３８億２，８６３万８，０００円に

補正額６５４万７，０００円を追加し、補

正後予算額を３８億３，５１８万５，００

０円とするものでございます。 

 その内容は、人事異動に伴う人件費の補

正、令和５年度決算に伴う補正を計上いた

しております。 

 債務負担行為の補正では、公共下水道管

理事業ほか７事業を設定いたしておりま

す。 

 次に、議案第７４号は、令和６年度摂津

市国民健康保険特別会計補正予算（第１号）

でございます。 

 本件は、現計予算額９４億８，３０５万

９，０００円から補正額１，４９０万６，

０００円を減額し、補正後予算額を９４億

６，８１５万３，０００円とするものでご

ざいます。 

 その内容は、人事異動に伴う人件費に係

る補正を計上いたしております。 

 次に、議案第７５号は、令和６年度摂津

市介護保険特別会計補正予算（第２号）で

ございます。 

 本件は、現計予算額７９億５，９６３万

９，０００円に補正額７２８万１，０００

円を減額し、補正後予算額を７９億５，２

３５万８，０００円とするものでございま

す。 

 その内容は、人事異動に伴う人件費に係

る補正を計上いたしております。 

 続きまして、議案第７６号は、固定資産

評価審査委員会委員の選任について同意

を求める件でございます。 

 本件は、固定資産評価審査委員会委員の

目良静香氏の任期満了に伴い、引き続き同

氏を選任することについて、地方税法第４

２３条第３項の規定により議会の同意を

求めるものでございます。 

 続きまして、議案第７７号は、摂津市立

子育て総合支援センターの施設の使用に

関する条例の一部を改正する条例の制定

の件でございます。 

 本件は、子育て総合支援センターの遊戯

室に、冷暖房設備を設置することに伴い、

冷暖房設備の使用料を定めるため、所要の

改正を行うものでございます。 

 その内容は、遊戯室の冷暖房設備の使用

料を３０分につき１００円と定めるもの

でございます。 

 なお、施行日は令和７年４月１日といた

しております。 

 次に、議案第７８号は、摂津市ひとり親

家庭の医療費の助成に関する条例の一部

を改正する条例制定の件でございます。 

 本件は、児童扶養手当法施行令の改正に

伴い、所要の改正を行うものでございます。 

 その内容は、児童扶養手当の支給の制限

に係る所得基準額の算定において、３０歳

以上７０歳未満の扶養親族のうち、所得税

法に規定する控除対象扶養親族に該当し

ない者については、当該所得基準の加算の

対象としないこととされたことに伴い、児

童扶養手当の支給と同様の所得制限を設

けているひとり親家庭の医療費助成に係

る規定について整備を行うものでござい

ます。 

 なお、施行日は公布の日といたしており

ます。 

 ただし、医療費助成に関する規定は、令

和６年１１月１日から適用するものでご

ざいます。 



- 4 - 

 

 次に、議案第７９号は、摂津市立自動車

駐車場条例の一部を改正する条例制定の

件でございます。 

 本件は、小川自動車駐車場の定期利用に

係る利用料金の新設に伴い、所要の改正を

行うものでございます。 

 その内容は、小川自動車駐車場の定期利

用に係る利用料金の上限額を１か月当た

り１万３，０００円と定めるものでござい

ます。 

 なお、施行日は令和７年４月１日といた

しております。 

 次に、議案第８０号は、摂津市道路占用

料徴収条例の一部を改正する条例制定の

件でございます。 

 本件は、道路占用料の額を改定するため、

所要の改正を行うものでございます。 

 その内容は、道路占用料金表を改正する

ものでございます。 

 なお、施行日は令和７年４月１日といた

しております。 

 次に、議案第８１号は、摂津市都市公園

条例の一部を改正する条例制定の件でご

ざいます。 

 本件は、公園の占用に係る使用料の額を

改定するため、所要の改正を行うものでご

ざいます。 

 その内容は、公園の占用に係る使用料の

表を改正するものでございます。 

 なお、施行日は令和７年４月１日といた

しております。 

 続きまして、議案第８２号及び議案第８

３号は、工事請負契約締結の件でございま

す。 

 本件は、工事請負契約を締結することに

ついて、議会の議決に付すべき契約及び財

産の取得、または処分に関する条例第２条

の規定により議会の議決を求めるもので

ございます。 

 契約の内容でございますが、議案第８２

号は、摂津市立摂津小学校外３校屋内運動

場空調設備設置工事で、契約方法は、制限

付一般競争入札、契約金額は２億４，３１

９万３，５００円でございます。 

 契約の相手方は、大阪市此花区伝法４丁

目３番５９号、鳳工業株式会社、代表取締

役社長齊藤伸一でございます。 

 議案第８３号は、千里丘駅西地区第一種

市街地再開発事業に係る公共施設工事で、

契約方法は制限付一般競争入札、契約金額

は１２億６，６３０万９，０００円でござ

います。 

 契約の相手方は、大日本土木・アーマラ

イニングス関西特定建設工事共同企業体

で、代表構成員は大阪市浪速区湊町１丁目

４番３８号、大日本土木株式会社西日本支

店、執行役員支店長細野俊英でございます。 

 以上、令和６年第４回定例会提出案件の

概略説明とさせていただきます。 

○西谷知美委員長 説明が終わりました。

この際何か質問があればお受けします。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○西谷知美委員長 質問がないようです

ので、理事者の皆さんは退席いただいて結

構です。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時１２分 休憩） 

（午前１０時１３分 再開） 

○西谷知美委員長 認定第１号、令和５年

度摂津市一般会計歳入歳出決算認定の件、

所管分について審査を行います。 

 補足説明を求めます。 

 荒井局長。 

〇荒井事務局長 認定第１号、令和５年度

摂津市一般会計歳入歳出決算のうち、議会

事務局に関わります部分について補足説
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明をさせていただきます。 

 まず、歳入でございます。 

 決算書の６６ページ、款２０諸収入、項

４雑入、目２雑入、節１雑収入は、議会事

務局分として私用電話使用料は、議員一同

名で電報発信した際の実費分及び電子複

写機使用料は、各会派が使用されましたコ

ピー代でございます。 

 次に、歳出でございます。 

 決算書の７４ページから７７ページ、款

１議会費、項１議会費、目１議会費、節１

報酬のうち、会計年度任用職員報酬は、議

会秘書業務嘱託員２名及び自動車運転嘱

託員１名を含めた３名分の報酬でござい

ます。 

 節４共済費のうち、議員共済給付費負担

金は、共済給付金の給付に要する費用を各

地方公共団体で負担する負担金及び議員

共済事務費負担金は、市議会議員共済会に

支払う事務負担金でございます。 

 節７報償費は、政務活動費の検査に係る

検査員への謝礼として支払った報償金で

ございます。 

 節８旅費のうち、費用弁償は、委員会の

行政視察や議長等の出張に係る旅費など

であり、普通旅費は事務局職員の出張の旅

費でございます。 

 節９交際費は、議長公務に伴います会費

等でございます。 

 節１０需用費のうち、消耗品は官報をは

じめ、専門誌や新聞代、定期購読の機関紙、

またコピー用紙やプリンタートナーなど

に要した経費でございます。 

 印刷製本費は、定例会ごとに発行してい

ます議会だよりの作成印刷にかかる経費

などでございます。 

 節１１役務費のうち、通信運搬費は事務

局で使用しております携帯電話の通話料、

筆耕翻訳料は、本会議での速記並びに委員

会・協議会等における音声の反訳に係る経

費でございます。 

 節１２、委託料のうち、会議録検索シス

テムデータ更新等委託料は、ホームページ

で運用しています定例会や各委員会の会

議録検索システムのデータ更新に係る経

費でございます。 

 議会映像配信委託料は、市議会ホームペ

ージから本会議の様子をライブ配信及び

録画配信で視聴することができる映像配

信システムの運営管理業務委託料に係る

経費でございます。 

 議会だより全戸配布業務委託料は、議会

だよりの全戸配布に係る経費でございま

す。 

 節１３使用料及び賃借料は、事務局執務

室内の電子複写機レンタル料等でござい

ます。 

 節１８負担金、補助及び交付金のうち、

政務活動費につきましては、議員１人当た

り月３万円で、四半期ごとに交付し、残余

金については返還いただいております。 

 最後に、全国市議会議長会はじめ各団体

の負担金につきましては、均等割並びに人

口割にて算出した負担金を支払っており

ます。 

 なお、近畿市議会議長会負担金について

は、繰越金の増加により、令和５年度負担

金の支払いはなく、全国高速自動車道市議

会協議会負担金も同様の理由により減額

となりました。 

 以上、決算内容の補足説明とさせていた

だきます。 

○西谷知美委員長 説明が終わり、質疑に

入ります。 

 増永委員。 

〇増永和起委員 それでは、質問させてい
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ただきます。 

 まず、歳出１ですけれども、休日勤務手

当、職員手当等の中に休日勤務手当がある

と思うんですが、これが前年と比べるとマ

イナスとなっています。マイナスになるこ

とはいいことだと、休日出勤がそれだけ減

ってると思うんですけれども、今の状況に

ついて教えていただきたいのと、その下に

会計年度任用職員の勤勉手当があります

が、これは反対に増えていると思うんです

けど、この中身についても教えていただき

たいと思っています。 

 続きまして、歳出２ですが、ここで１０

番の需用費の中の議会だよりが出てきま

す。その次の歳出３でも、委託料で議会だ

よりが出てくるんです。前々から言ってる

ことなんですけど、やはり議会が終わって

から市民の皆さんのお手元にその議会だ

よりが届いて内容を見ていただけるまで

に、市の広報との関係とかいろいろあると

は思うんです。けれども、かなりの間が空

いてしまうイメージがあるんですけれど

も、これを改善することができないのか、

どこら辺が問題になっているのか、改めて

お聞かせいただきたいと思います。 

 それと、同じく歳出３の１２の委託料で

す、会議録検索システム、これも以前から

もっと見やすい形にならないかとか、古い

のが消えてしまうとか、意見書だと、そう

いうことがあったりとかありましたけど

も、改善していただいたところがあるよう

でしたら教えていただきたいと思います。 

 その下の議会映像配信委託料、これも議

会だよりと同じなんですけど、生でその時

間に見れる方はいいんですが、なかなかお

仕事してたりとかすると、その時間すぐに

は見れない、傍聴にも行けない、でも気に

なってるから見たい方もいらっしゃるん

です。しかし、１０日ほど後にならないと

録画配信が見れない状況と思うんですが、

これも何とかもっと早い段階で映像が見

れるようにならないものか。これについて

は毎回言わせていただいてるんですが、ど

ういう点が難しいのか、また改善できる何

か余地があるのかも教えていただきたい

と思います。 

 以上です。 

○西谷知美委員長 質問が終わりました。 

 森口局次長。 

〇森口事務局次長 それでは、五つの質問

に対して御答弁申し上げます。 

 まず、休日勤務の状況でございますけれ

ども、基本的に休日勤務は発生しない形に

なっております。繁忙期であったり、あと

は議長の行事、イベントがあった際の随行

で出勤することはもちろんございますけ

れども、それ以外では基本的には発生しま

せんので、現状で言いますと、ほぼ休日勤

務は、発生していない状況です。 

 今後、下半期１月、２月、３月の繁忙の

状況によりましては、休日に出勤せざるを

得ない状況はもちろん出てくるかとは思

いますけれども、その時々に応じて、対応

していく形でございます。 

 二つ目の会計年度任用職員の勤勉手当

が増えている要因でございます。 

 まず、議会事務局の事務補助員は、以前、

令和３年度までは派遣職員で対応をして

おりました。令和４年度から会計年度任用

職員に切り替えてございます。 

 令和４年度の勤勉手当につきましては、

上半期６月分が、４月から雇用してますの

で、４月、５月の短い期間だけでございま

した。ところが、令和５年度は半年間の勤

勉手当を支給する形になりますので、その

関係で増えてございます。 
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 続きまして、議会だよりの発行までのス

ケジュールでございます。 

 議会だよりにつきましては、広報せっつ

と抱き合わせで全戸配布をしておるんで

すけれども、現在は１日号ということで、

例えば６月議会であれば、９月号の広報紙

と一緒に議会だよりも配布するという形

でございます。 

 以前は、広報紙に１５日号がございまし

たので、１５日に発行してたということも

ございましたけれども、現在は１日号のみ

となっております。 

 例えば、この６月議会の議会だよりを、

９月ではなくて８月号に抱き合わせで発

行しようとした場合、スケジュールが大分

過密になります。一般質問終了後に各議員

に原稿の作成を依頼しまして、そこから締

め切った後に、業者へ依頼をして、大体中

６日でこちらに戻ってきます。 

 その後、こちらで校正する上でのこのラ

リーが、大体二、三回続いております。 

 このやり取りの中で、議会だよりの内容

が固まり、ここから議会だより編集委員会

で最終的な意思決定を行って発行する流

れとなります。 

 現状では、本会議終了から議会だより編

集委員会まで６週間程度かかっておりま

す。 

 それでいきますと、例えば６月の本会議

終了後から６週間後に、議会だより編集委

員会を開催する時点でもう８月に入って

おりますので、８月号で発行するのは、ス

ケジュール的には非常に厳しい状況でご

ざいます。 

 そのため、９月号での発行という形でさ

せていただいております。それにつきまし

て御了承いただきたいと思っております。 

 四つ目です。 

 会議録について、改善点といたしまして

は、以前意見書が直近の分しか載ってない

状況でしたけれども、ホームページを改善

いたしまして、今、意見書が平成２４年ま

で、１０年分ぐらい載せられるようになっ

ておりますので、それにつきましては、改

善が図れております。 

 最後、五つ目ですけれども、映像配信で

ございます。 

 映像配信がもうちょっと早くならない

かでございますけれども、契約上、配信ま

ではおおよそ１０日間要することになっ

ております。 

 以前ももうちょっと早くならないかと

お声をいただいておりまして、その中で、

業者と交渉なり事務の短縮化を図りまし

て、現在、おおよそ９日間、１日だけです

けれども短縮は実行しております。 

 ただ、これ以上の短縮となると、非常に

スケジュール的に厳しいことになってき

ます。 

 現在、本会議終了後、大体３営業日程度

は業者側で編集を行っております。 

 その後に事務局にて編集内容を確認し

ておりまして、そこで修正なりをして、再

度業者に編集の依頼を行っております。 

 また、傍聴をされている方にマスキング

をして、プライバシー保護の処理依頼もさ

せていただいております。 

 このように業者と事務局とのラリーが

大体二、三回続いております。そのため、

９日間で実施、これ以上の短縮は非常に厳

しい状況でございます。 

 以上でございます。 

○西谷知美委員長 増永委員。 

〇増永和起委員 ありがとうございます。 

休日は原則としては出勤をしない形で、イ

ベントについていく、それは必要な事だと
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思うので、分かりました。 

 これから繁忙期ですけれども、できるだ

け事務局の皆さんが精神的にも肉体的に

もゆとりを持った形でお仕事ができるよ

うに組んでいっていただきたいと思いま

す。それがなかなか難しいのであれば、そ

こは人を増やしていただくことも考えて

いっていただきたいですし、事務局の方が

定着していただくと、いろんな事務もスム

ーズにいくと思うんですけど、この間、事

務局の異動が、かなり頻繁にあったと、私

たちも思っているところですので、できる

だけ定着をしてやっていっていただける

ようにお願いしたいと思います。要望とし

ます。 

 会計年度任用職員の分は、数字の問題は

よく分かりました。会計年度任用職員もい

ろいろと過密なお仕事になっていないの

かが気になっているところでございます。

そこもしっかりゆとりを持ってやってい

ただけるようにならないといけないと思

います。そういうことに関してもしっかり

と目配りもしていただきながら、必要であ

れば、人数を増やすことも、要望していた

だきたいと思いますので、よろしくお願い

します。 

 続いて、議会だよりの件でございます。 

 割とこの間、一般質問をしてから、次の

原稿締切りまでの日数が短くなってきて

て、それはそれでこちらが頑張らなあかん

と思ってるんですけれども、最後の議会だ

より編集委員会までの間が開く感覚を持

っているんです。その間に業者との間で二、

三回のやり取りを行っておられるという

ことです。 

 きちっとしたチェックをして、市民の皆

さんに責任を持ったものを届けることは

重要だとは思うんですけど、ここの期間を

もう少し短くするのが難しいのかなと感

じているところです。具体的な中身まで今

回聞きませんけれども、何か改善点はない

のか、業者も、事務局も、また考えていっ

ていただきたいと思いますので、引き続き

よろしくお願いいたします。 

 それから、会議録検索システムです。 

 意見書がほんまに直前の分しか見れな

くて、以前これが通ったのか通ってないの

かを調べるのがなかなか大変だし、そこを

改善していただいたことは非常によかっ

たと思っています。 

 また、検索がしやすい形も、市民の皆さ

んが見てぱっと検索できるような、そうい

う内容に、今後もまたぜひ工夫していただ

きたいと思ってますので、よろしくお願い

します。 

 映像配信です。 

 日数について、これ以上難しいと。契約

上１０日間なのを９日間にされたという

ことですけど、これはどこの業者でも難し

いもんなんですか。他市なんかも調べてい

ただいて、１０日近くは、見たい方からす

ると、かなり間延びはしてしまうと思うの

で、研究を引き続きやっていただきたいと

思います。 

 もう一つは、この議会映像なんですけれ

ども、固定のカメラなので、せっかくいろ

いろパネルを出したりとかしても、それが

なかなか見えづらかったりというのが、あ

ると思っているんです。 

 これを何とか改善できる方法がないの

か、もう一つお聞きしたいと思っています。 

 それがお金の問題なのか、お願いしてる

業者の技術の問題なのか、何が問題なのか

も含めて教えていただけたらと思います

ので、よろしくお願いします。 

○西谷知美委員長 森口局次長。 
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〇森口事務局次長 それでは、映像配信の

パネルの切取りの件でございますけれど

も、お金の問題、それから事務手続上の問

題と両方ございます。 

 手元にはないんですけれども、見積書は

以前取らせていただいておりまして、１０

０万円弱ほどかかると言われております。 

 その１００万円弱ぐらいの金額が、高い

のか安いのかはもちろんございますけれ

ども、お金のところは解決できると思いま

す。 

 ただ、どういった段取りでやっていくの

か、事前にどんなものを提出されるのかも

議会事務局と議員ですり合わせて、どのタ

イミングで映すのか、手順等もいろいろと

詰めていかないといけないことも出てく

ると考えております。 

 ですので、全くこれはやりませんという

ことではなくて、他市でどういった形で実

際にされているか研究しながら、議会事務

局でも情報収集していきたいと考えてお

ります。 

 以上でございます。 

○西谷知美委員長 増永委員。 

〇増永和起委員 ありがとうございます。

お金もかかるし、またいろんな段取りが必

要になると、２方向から問題があることが

分かりました。 

 とはいえ、せっかく資料を提示していた

だくわけですから、それがもっと見ていた

だいている市民にもしっかり映るような

形は研究していただきたいと思いますし、

議員もどういうふうにしたら、よりそれが

分かりやすくなるのかも工夫して市民の

皆さんにとって、分かりやすい開かれた議

会にしていきたいと思います。ぜひ引き続

き、研究を重ねていっていただきたいと思

いますので、要望といたします。 

 以上です。 

○西谷知美委員長 増永委員の質疑が終

わりました。 

 ほかにございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○西谷知美委員長 以上で、質疑を終わり

ます。 

 討論に入ります。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○西谷知美委員長 討論なしと認め、採決

します。 

 認定第１号、所管分について認定するこ

とに賛成の方の挙手を求めます。 

（挙手する者あり） 

○西谷知美委員長 全員賛成。よって、本

件は認定すべきものと決定いたしました。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時３５分 休憩） 

（午前１０時３６分 再開） 

○西谷知美委員長 議会運営委員会を再

開します。 

 それでは、第４回定例会の審議日程及び

議事日程について、事務局から説明をお願

いします。 

 仲野総括主査。 

○仲野事務局総括主査 第４回定例会の

審議日程等の事務局案について、お手元の

資料に基づき説明いたします。 

 まず、１ページの審議日程につきまして、

会期は１２月６日から１２月２０日まで

の１５日間でございます。 

 １２月６日は、閉会中の継続審査となっ

ていました案件の委員長報告、採決、そし

て付託案件について、提案理由の説明、質

疑、委員会付託並びに即決案件の審議でご

ざいます。また、この日の午後５時１５分

が、議会議案の届出締切りでございます。 

 １２月９日が、文教上下水道及び民生常
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任委員会、１０日が総務建設常任委員会と

常任委員会予備日、１１日が常任委員会予

備日、１２日が駅前等再開発特別委員会で

ございます。また、１０日の正午が一般質

問の届出締切りでございます。 

 １７日が議会運営委員会、１９日は本会

議で一般質問、２０日の本会議では一般質

問の後、付託案件の委員長報告、採決の後、

議会議案の審議となっております。 

 また、２０日の本会議終了後に開催いた

だく議会運営委員会は、次の第１回定例会

の審議日程の仮決定をお願いするもので

す。 

 以上が審議日程案です。 

 続きまして、２ページからの議事日程に

ついて説明申し上げます。 

 まず、１２月６日につきましては、日程

１が会期の決定、日程２が認定１号から認

定８号で、委員長報告を受けた後、討論、

採決でございます。 

 この８件を採決グループごとにまとめ

るように順序を並び替えまして、備考欄に

一括起立採決、あるいは、一括簡易採決と

記載いたします。 

 先ほどの協議会での態度表明に基づき

整理しますと、認定第１号、認定第４号、

認定第７号及び認定第８号は、一括起立採

決、認定第２号、認定第３号、認定第５号

及び認定第６号は、一括簡易採決となりま

す。 

 日程３は、議案第７６号で、提案理由の

説明を受けた後、簡易採決となります。 

 日程４は、議案第７１号など１０件で、

提案理由の説明を受けた後、所管の委員会

に付託となります。 

 日程５及び６の議案第８２号及び議案

第８３号の工事請負契約締結は、それぞれ

提案理由の説明、質疑を受けた後、即決で

ございます。 

 １２月１９日については、一般質問でご

ざいます。 

 ２０日については、日程１、一般質問の

後、日程２、議案第７１号など委員会付託

案件の１０件を一括議題の上、委員長報告、

採決となります。 

 以上が議事日程となります。 

 次の議案付託表につきましては、総務建

設、文教上下水道、民生の各常任委員会、

議会運営委員会及び駅前等再開発特別委

員会で審査いただく案件でございます。 

 最後に所管別分割表につきまして、議案

第７１号、令和６年度一般会計補正予算

（第７号）について、付託された委員会で

審査いただく内容でございます。 

 以上、事務局案の説明といたします。 

○西谷知美委員長 ただいま事務局から

説明がありましたとおりでよろしいでし

ょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○西谷知美委員長 それでは、そのように

決定します。 

 次に、協議事項についてです。 

 まず、議会運営委員会の引継事項につい

てです。 

 引継事項につきましては、鳥飼まちづく

りに係る特別委員会、オンラインを活用し

た委員会等の開催の２件となります。 

 鳥飼まちづくりに係る特別委員会につ

きましては、河川防災ステーション等に係

る予算計上が令和８年度以降になること

を確認しております。 

 つきましては、現時点での協議は行わず、

引き続き理事者側の動向を注視してまい

りたいと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

 次に、オンラインを活用した委員会等の
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開催についてでございます。 

 本件につきましては、令和７年１月以降

の本委員会で協議してまいりたいと思い

ますので、よろしくお願いいたします。 

 次に、議会運営委員会の行政視察につい

てです。 

 暫時休憩します。 

（午前１０時４１分 休憩） 

（午前１０時５９分 再開） 

○西谷知美委員長 再開します。 

 議会運営委員会の行政視察について、議

会ＤＸといった大きな枠組みで視察先を

まずピックアップして行き先を選定し、細

かいところは委員長、副委員長に御一任い

ただければと思いますが、いかがでしょう

か。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○西谷知美委員長 合意ができましたの

で、そのようにさせていただこうと思いま

す。 

 それでは、視察の有無については、視察

に行くことで決まりました。 

 項目については、議会のＤＸがテーマに

なりました。 

 視察の時期については、１月２０日から

３１日までの２週間の間で日程を組むこ

ととします。 

 以上で、本委員会を終了いたします。 

（午前１１時 閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 委員会条例第２９条第１項の規定によ

り署名する。 

 

 議会運営委員長  西 谷 知 美 

 

 

 議会運営委員   村 上 英 明 


